

麦の穂便り

2025年12月号

「麦の穂」は障害者総合支援法により障害者に対し生活介護サービスを提供する事業所です。

季節の変わり目です。体調を崩さないようにしましょう！

「あらためて考える支援」

麦の穂 管理者 前田 博和

先日、オンラインにて行田市障がい者ネットワーク主催の強度行動障がいがある人の自立支援のあり方」一カラフル NIPPON の実践から学ぶー研修会に参加しました。講師は、一般社団法人カラフル NIPPON 代表理事の平雅夫先生です。研修の冒頭では、実際に現場から寄せられている相談事例が紹介されました。「利用日が限られてしまう」「玄関先で昼食だけ渡され、帰されてしまう」「心ない言葉をかけられる」。どれも特別な話ではなく、支援の在り方次第で起こり得る現実として、胸が締めつけられる思いでした。

研修の中で繰り返し投げかけられたのは、「地域で暮らしているか」「本人だけでなく、家族や支援者、そして運営する法人も幸せと言えるか」という問い合わせでした。支援が制度や業務として成立しているだけでなく、その先にある暮らしや安心につながっているかどうか。事業所としての責任をあらためて考えさせられる問い合わせでした。

特に印象に残ったのが、「学び手は常に正しい」という考え方です。行動には必ず理由があり、問題は個人にあるのではなく、行動の背景を整理することで、叱責や我慢に頼らない、より建設的な支援が見えてくることも学びました。「努力より工夫を」「事後対応より予防的支援を」という言葉は、事業所として大切にしたい姿勢だと感じています。また、重度の障害がある方の受け入れ先不足や、事業所や支援体制の継続性といった地域全体の課題も共有されました。支援は一つの事業所だけで完結するものではなく、地域とつながり、チームで考え続けていく必要があります。その一端を担う存在として、私たちの役割を再確認する機会となりました。

今回の研修は、何か特別な答えを得るというよりも、事業所としての支援の在り方を見つめ直し、考え続けていく姿勢を再確認する時間でした。これからも、日々の実践を積み重ねながら、利用者一人ひとりの「自分らしく生きる」を支える事業所であり続けたいと考えています。

スタッフブログが Facebook に変わりました ⇒ <https://www.facebook.com/kenshokainet>

スポレク大会！！&カラオケ！！&クリスマス会練習！！



11/15に秋季イベントとして行田市障害者(児)スポーツレクリエーション大会に参加しました。①←風船バレーや卓球バレー、ボッチャなどの競技からフライングディスク、輪投げなどのレクリエーションまで楽しみました。風船バレーは麦の穂で行うことが多いので声を掛け合いながら楽しみました。②→大澤さんはフライングディスクで見事に真ん中を突きことに成功しました。



③→11/21にカラオケを楽しみました。大須田さんは振り付けて「CUTIE STREETのかわいいだけじゃダメですか？」を歌いました。④→クリスマス会へ向けての練習も始まりました。まずはセリフの読み合わせからです。次号にて楽しいクリスマス会の様子をお伝えします。



麦の穂の利用者と職員による寄稿文を掲載します。 第195回の寄稿文

今回は利用者の佐藤優里奈さんからの寄稿文です。



(写真) 道の駅おがわまちでいちごみるくシェイクを飲む佐藤さんです。

優里奈のとある1日(平日編)

朝5:00~6:00くらいに起きます。朝食はブームのオムレツプラス塩昆布マヨ卵にぎり。おかげで全部食べます。歯磨きを済ませ30分くらい布団で休みます。Eテレのはなかっぱが始まる時間に起きてはなかっぱを見ながら着替えます。家を出るまではEテレを見て過ごします。「今日もダンスをやりたいって連絡ノートに書いてね!」と毎朝話しがあり、ダンスが大好きでノリノリで踊ります。送迎車で麦の穂へ。麦の穂で職員の方々、他の利用者さんと楽しく過ごします。

夕方帰宅。作業を頑張った!大好きなマッサージがあったなど麦の穂での出来事を話してくれます。夕食を18:00前までに済ませ、19:00にお風呂、20:00ごろには寝ます。

前回の寄稿文ではキャラ変したの?というくらい性格が変わってしまったことを書きましたが今は以前の性格に戻り安心し、みんなの笑顔が増えました。私たちを気遣ってくれる言葉もあり成長を感じています。

これからもよろしくお願いいたします。

過去の麦の穂通信をご覧になりたい方はこちらへ

<https://kenshokai.net>

健翔会ホームページから「麦の穂通信」をクリック

道の駅おがわまち!! & イオンモール羽生!!



1

11/27にリニューアルされた道の駅おがわまちへ行きました。①←昼食は道の駅内にあるレストラン里山ごはん食堂にて小川町の野菜をたくさん使用したハンバーグプレートを食べたり埼玉県産の牛乳とイチゴを使用したシェイクを飲んだりしました。②←昼食後は埼玉県産のお菓子や埼玉県産材料を使用し、和紙の里ということで和紙のように薄い生地であんこが包まれているあんぱんなどをお土産に買いました。11月も12月も11日が平日だったのでイオンへ行って黄色いレシートを回収しました。③④→たくさんの方にレシートを投函していただき「がんばってね。」などの温かい声をいただきました。



2



3



4

麦の穂でほしいもの

リサイクル班より…アルミ缶回収を行っています!!ご協力をお願いいたします。
その他にも…アンパンマンの絵本やおもちゃ(にじいろで使います。)

御礼の部屋 いつもありがとうございます。引き続きよろしくお願いいたします。

●おやつ 染谷さん、長田さん、木元さん●みかん 加藤さん●洗剤 上原さん●もち米 野村さん

1月スケジュール!

1/5(月) 初詣 佐野厄除け大師

1/16(金) レク ぜんざいをつくろう

1/26(木) お楽しみ会 凧あげ大会

本年も格別のご愛顧を賜り厚くお礼申し上げます。来年もスタッフ一同、ご満足頂けるサービスを心がける所存でございますのでより一層のご支援を賜りますよう、お願い申し上げます。